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Bailarinas do Basileu 
França em competição 
mundial de dança

Lúcia Abril Marcucci, 16 
anos, e Ana Luísa Negrão, 
de 18, bailarinas da Esco-
la do Futuro do Estado de 
Goiás (EFG) em Artes Basi-
leu França, do Governo de 
Goiás, estão entre os 87 par-
ticipantes da maior com-
petição de dança do Mun-
do, o Prix de Lausanne, que 
ocorre na Suíça, entre dois 
domingos, hoje, e 6 de feve-
reiro. Além das bailarinas da 
escola goiana, apenas ou-
tros três talentos brasileiros 
estão entre os selecionados 
para a competição na Amé-
rica Latina. A instituição 
goiana é a única pública do 
País a ter representantes no 
Prix. A edição de 2023 marca 
os 50 anos do evento, cria-
do em 1973, com o objetivo 
de descobrir, promover e 
apoiar jovens talentos, com 
idade entre 15 e 18 anos, ao 
redor do Mundo. 

O atual gestor tenta sua reeleição à presidência da Casa

POLÍTICA

Lula reúne com Rodrigo Pacheco 
após PT apoiar o senador

Da redação - O presi-
dente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) reuniu 
com o senador Rodri-
go Pacheco (PSD-MG), 
em Brasília. O encon-
tro ocorreu após a ban-
cada do PT anunciar 
apoio à sua reeleição 
na disputa pela presi-
dência do Senado.

O ministro da Secre-
taria de Relações Institu-
cionais, Alexandre Padi-
lha, e o líder do governo 
no Senado, Jaques Wag-
ner (PT-BA), também 
participaram da reunião. 
A pauta do encontro não 
foi informada.

A eleição para a presi-
dência da Casa está mar-
cada para quarta-feira, 

1º de fevereiro. Além de 
Rodrigo Pacheco, devem 
disputar a cadeira os se-
nadores Rogério Mari-
nho (PL-RN) e Eduardo 
Girão (Podemos-CE). O 
anúncio do PT foi feito 
após a reunião dos sena-
dores petistas, na manhã 
de quinta-feira, 26.

Segundo o senador 
Fabiano Contarato (PT-
-ES), líder da legenda, 
um dos motivos que le-
varam o PT a apoiar Pa-
checo foi a postura dele 
em defesa da democra-
cia durante os atos ter-
roristas, de 8 de janeiro, 
e dos atos antidemocrá-
ticos, a 7 de setembro do 
ano passado. “O presi-
dente do Senado, Rodri-

go Pacheco, demonstrou 
comportamento irrefu-
tável em defesa da de-
mocracia. Eu acho que 
o melhor terreno para 
plantar e colher direitos 
é a democracia. Então, 
em momentos decisivos, 
ele, como presidente do 
Senado, teve atuação fir-
me”, afirmou Contarato.

Questionado sobre 
qual espaço deverá ser 
ocupado pelo PT na 
Mesa Diretora do Sena-
do, caso Pacheco seja re-
eleito, Contarato infor-
mou que o partido ainda 
discutirá com Pacheco a 
qual cargo terá direito e, 
posteriormente, definir 
que nome indicar.

Portal G1

Este artigo inicia com 
trecho de música na 
qual Milton Nascimen-
to menciona que “eles 
não falam do mar e dos 
peixes, nem deixam ver a 
moça,  pura canção, nem 
ver nascer a flor, nem ver 
nascer o sol.  E eu ape-
nas sou um a mais, um a 
mais, a falar dessa dor, a 
nossa dor” (Milagre dos 
Peixes). Estive em Bra-
sília, pois os atos de 8 
de janeiro pediam liber-
dade, ao tempo em que 
propunham a interven-
ção militar aos moldes da 
ditadura. A incoerência 
ficou evidenciada, já que 
o período foi marcado 
pela censura e a privação 
de direito constitucional, 
“pela liberdade de não 
ter liberdade”. 

O ex-presidente Bol-
sonaro, tal qual líder de 
seita, intensificou suas 
palavras rancorosas, 
sem emoção, fez ataques 
às instituições democrá-
ticas do Brasil. Que tris-
te! O povo brasileiro tem 
lutado durante décadas 
para garantir a demo-
cracia contra o domínio 
militar, o autoritarismo. 
Que tempos sombrios 
estamos vivendo, ver a 
multidão, em Brasília, 
vestida em verde ama-
relo que exalta a morte, 
a divisão, a intolerância, 
o negacionismo e o re-
cesso institucional. In-
dependência é avanço, 
não retrocesso. Indepen-
dência é democracia, 
não podemos deixar que 
portas abram para o re-
trocesso que aí vem. Um 
brinde a um regresso de 
cores da nossa bandeira 
de esperança de viver em 
um Brasil livre. Que tris-
te ver o verde e o ama-
relo que não combinam 

A vida e o vinho 
para ser apreciados exigem liberdade

Artigo

n Edna Gomes

com a democracia. 
Antes da lenda ro-

mana, Dionísio era o 
Deus do vinho e um dos 
mais obscuros deuses 
da Mitologia grega. Me 
lembrei de artigo da 
agência francesa Cora-
vin, que examinou os 
hábitos de consumo de 
vinho de dois mil enó-
filos dos Estados Unidos, 
a fim de entender melhor 
suas características.

Enquanto um ho-
mem nega a Ciência, 
diz que a Terra é plana, 
não consegue perceber 
que os vinhedos da vida 
tem seus caminhos de 
luz à sua disposição, 
não consegue ele resistir 
muito tempo sem a no-
breza e leveza de viver. 
A vida é como o vinho: 
se a quisermos apreciar 
bem, não devemos ul-
trapassar duas taças da 
bebida. O que estamos 
vivenciando no Brasil, é 
como abrir a garrafa de 
vinho, parece algo com o 
abrir de um livro. Nunca 
teremos a certeza do que 
iremos encontrar ama-
nhã. E para denominar o 
Mito, encontrei adjetivo 
mas não consegui achar 
uma uva que combinas-
se com sua personalida-
de. Impossível! 

Se tem uma caracterís-
tica forte nos aventureiros 
é a habilidade da loucura. 
Esse perfil consegue olhar 
as situações criteriosa-
mente e desvendá-las, 
sem se preocupar com a 
causa e o efeito das coi-
sas. Por isso, a dificuldade 
de achar uma casta para 
o Mito. Mas ele já tem 
um vinho. Proprietário 
de uma vinícola, fez um 
vinho para o Presidente. 
O nome da bebida lem-
bra como os apoiadores 
do “mito” gritam quando 
estão próximos ao ído-
lo: Bolsonaro, il Mito! O 
Carmenere do Mito tem 
cor intensa, alta acidez, 

álcool no nariz, expressão 
pífia na boca, com muita 
intensidade, sem equilí-
brio. A bebida, de acordo 
com a empresa, é produ-
to histórico para marcar 
este momento especial da 
história do Brasil. As uvas 
são: Cabernet Sauvignon 
ou Carmenere. E, para os 
amantes da Pátria, um 
troféu para demons-
trar todo o orgulho de 
fazer parte deste mo-
mento antidemocrático. 

Há dois modelos de 
vinho tinto oferecidos 
pelo “Vinho Bolsona-
ro”. O primeiro é feito 
com a uva cabernet sau-
vignon, o poderoso, de 
acordo com a empresa. 
O segundo é produzido 
com a uva carmenere, 
descrito como “elegan-
te”. Mas, afinal, o que 
é um vinho “elegante”? 
Pelo Dicionário, elegân-
cia pode ser definida 
como “um substantivo 
feminino que signifi-
ca graça, distinção nas 
formas, maneiras, arte 
de escolher as palavras: 
falar, escrever com ele-
gância; elegância de es-
tilo. Será que combina 
com “il mito’’? Uma das 
definições que mais se 
aproxima da ideal, no 
meu ponto de vista, e 
da jornalista e somme-
lier: “Um vinho elegante 
tem, obrigatoriamente, 
de ter frescor, boa aci-
dez, equilíbrio, leveza, 
educação com seu pa-
ladar e na alma. Atitude 
sem exagero para não 
esconder as outras ca-
racterísticas do vinho. 
Sua taça? Nunca deve 
ser dividida com a in-
sensatez. Não podemos 
estar perdidos em um 
vinhedo, temos que es-
tar sempre no lugar cer-
to. Tim! Tim!

Edna Gomes, 
jornalista, enóloga, 

gastrônoma, articulista 
da Coluna Holofote
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Prazo para inscrições 
no ProBem termina

Prefeito Fernando Pellozo paga 
insalubridade a profissionais da Saúde

A 16ª Corrida do Marmelo 
reúne Municípios e Estados

Governo de Goiás e OVG oferecem cinco mil novas vagas 

Da redação - O prazo 
para que os estudantes 
em vulnerabilidade so-
cial que vivem em Goiás 
possam se inscrever no 
Programa Universitário 
do Bem (ProBem) encer-
ra neste domingo, 29. As 
inscrições devem ser rea-
lizadas de forma on-line, 
no site da Organização 
das Voluntárias de Goi-
ás (www.ovg.org.br). Ao 
todo, o Governo de Goiás 
oferece cinco mil novas 
Bolsas, neste semestre, 
sendo 3,5 mil Parciais e 
1,5 mil Integrais. 

Para que a inscrição 
seja efetivada é neces-
sário que o candidato 
esteja cadastrado no 

Cadastro Único para Pro-
gramas Sociais do Gover-
no Federal (CadÚnico), 
resida em Goiás, tenha 
vínculo com a instituição 
de ensino superior. O re-
sultado final do processo 
seletivo será divulgado 
em 15 de fevereiro.

VALORES
Para o semestre 

2023/1 são ofertadas 3,5 
mil bolsas parciais, que 
vão custear até 50% do 
valor da mensalidade, e 
outras 1,5 mil integrais, 
que vão cobrir até 100%. 
Para a maioria dos cursos, 
o benefício parcial pode 
chegar a R$ 650,00 e o 
integral a R$ 1.500,00. Já 

para alunos de Medicina 
e Odontologia, as bolsas 
terão limites de R$ 2.900,00 
(Bolsa Parcial) e R$ 5.800,00 
(Bolsa Integral).

Além da Bolsa do 
ProBem, o estudante 
contemplado contará 
também com acompa-
nhamento socioassis-
tencial e participará do 
Banco de Oportunidades, 
que promove, dentre ou-
tras ações, a integração ao 
mundo do trabalho por 
meio do encaminhamen-
to para vagas de estágios 
e cursos de aperfeiçoa-
mento, além da participa-
ção em ações sociais.

Organização das 
Voluntárias de Goiás

Durante reunião 
da primeira Mesa de 
Negociações de 2023, 
o prefeito de Senador 
Canedo, Fernando 
Pellozo anunciou o pa-
gamento da insalubri-
dade aos profissionais 
da Rede Municipal de 
Saúde. Os novos per-
centuais passam de 
20% e serão incluídos 
na Folha de Pagamento 
do mês de janeiro.

Atualmente, a legis-
lação assegura, para di-
versas categorias espe-
cialistas, que o exercício 
de trabalho em condi-
ções insalubres gera 
o adicional. A revisão 

mudou a situação de 
diversas categorias, tais 
como médicos, auxilia-
res de enfermagem, téc-
nicos em enfermagem 
e enfermeiros, dentre 
outros profissionais.

Além do pagamen-
to da insalubridade, foi 
anunciado o pagamento 
da data-base em parcela 
única, no mês de janeiro, 
aos servidores da prefei-
tura. Segundo o secretá-
rio de Governança e Pla-
nejamento, Sidney Pires, 
a lei para o pagamento 
da Data-Base já está na 
Casa Civil e será efetua-
do aos profissionais no 
início de 2023.

Durante a reunião, 
foi discutido também 
sobre o início da convo-
cação dos concursados 
em 2019. A secretária de 
Saúde, Verônica Savatin, 
afirma que em 2023 os 
aprovados serão chama-
dos. “Estruturamos toda 
a logística para chamar 
os concursados, e a par-
tir de fevereiro vamos 
começar a chamar os 
concursados que estão 
no Cadastro Reserva e 
agora vão poder exercer 
o cargo em que foram 
aprovados”, conclui Ve-
ronica Savatin.

Prefeitura de 
Senador Canedo

Com percursos de 
seis e de 11 quilômetros, 
a Corrida do Marmelo 
é um dos eventos mais 
aguardados por atletas lo-
cais. Parte integrante do 
Calendário do Município, 
o evento tem crescido a 
cada ano, com a adesão 
de atletas amadores e 
profissionais de diversos 
municípios e até de Esta-
dos diferentes. 

A Corrida do Marmelo 
atrai corredores de todos 
os lugares do País para ce-
lebrar a mais rica tradição 
cultural do município. A 
marmelada é um símbolo 
marcante da história de 
Cidade Ocidental. O doce, 
rico em sabor e nutrien-
tes, compõe o cardápio 
de comidas típicas da ter-
ra, sendo servido até mes-

mo na merenda escolar.
Além da sua impor-

tância gastronômica, a 
marmelada é o centro de 
uma das mais importan-
tes festas da região, a Fes-
ta do Marmelo que, desde 
os anos 2000, permeia o 
imaginário e a cultura po-

pular. A Festa do Marme-
lo começou por iniciativa 
dos fiéis da Capela Nossa 
Senhora D’Abadia, situa-
da no povoado Mesquita, 
para arrecadar os recur-
sos necessários à reforma 
da Igrejinha. 

Para isso, a comunida-

de organizou leilões, bai-
les, cavalgadas, bingos e 
eventos que permitissem 
levantar fundos para a re-
alização das obras. Nes-
se sentido, a Corrida do 
Marmelo apareceu como 
atividade central e um 
dos mais fortes atrativos 

da festividade. 
Desde a sua primeira 

edição a Corrida do Mar-
melo atrai atletas pro-
fissionais e apaixonados 
pela prática esportiva. 
É um momento que su-
pera a competição, tra-
zendo a cada um dos 
corredores experiência 
visual das paisagens que 
cercam o município. 

O que os campeões le-
vam de volta para casa é 
sobretudo a memória das 
tradições vivas do povo 
local; se os prêmios são 
singelos, a experiência é 
incomparavelmente rica. 
Talvez, isso explique a 
adesão crescente de com-
petidores, ano após ano. 

Foi justamente por 
compreender a impor-
tância da corrida que o 
prefeito Fábio Correa, 
enquanto era vereador, 
empenhou-se em bus-
car junto aos seus pares 
e à Gestão Municipal a 
inserção da competição 
no Calendário Oficial 
do Município. 

Depois de muito em-
penho, em outubro de 
2015, a Corrida tornou-se 
Projeto de Lei. A partir de 
então a competição acon-
tece com apoio total da 
Prefeitura Municipal que, 
através da Secretaria Mu-
nicipal de Esporte, Lazer 
e Juventude, impulsiona a 
corrida para firmar-se en-
tre as maiores da Região 
do Entorno, quiçá, do 
Centro-Oeste. O ano de 
2023 celebra a 16ª edição 
da Corrida do Marmelo, 
que acontece hoje, 29. 

Os amantes da práti-
ca esportiva, amadores e 
profissionais, aguardam 
ansiosos pelo momento 
de celebração. A corrida 
atrai populares e marca 
o início do ano ao encher 
as ruas da cidade ao longo 
de todo o percurso. Nos 
últimos anos a novidade 
é a “Marmelinho”, voltada 
para os pequenos atletas 
com o objetivo de incen-
tivar os hábitos saudá-
veis, desde cedo. 

Marcos Wilson

Aline Cabral
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JUSTIÇA

VALPARAÍSO 

Polícia Federal deflagra terceira 
fase da Operação Lesa Pátria

Secretários da Assistência Social 
e Cultura e Esporte reúnem 

Mandados são cumpridos em cinco Estados e Distrito Federal

Como forma de de-
monstrar comprometi-
mento com a população 
e a união entre as pas-
tas da Gestão Municipal 
de Valparaíso de Goiás, 
O secretário municipal 
de Assistência Social, Zé 
Antônio e o secretário 
municipal de Cultura e 
Esporte, Ricardo Viana, 
estiveram reunidos para 

um bate-papo descon-
traído e de parceria.

O encontro ocorreu na 
sede da Secretaria de As-
sistência Social e no futuro 
novo Centro Comunitário 
da Nova Vila Guaíra.

“Realizamos o en-
contro e bate-papo pro-
dutivo e descontraído, 
tratamos de projetos e 
parcerias entre as duas 

pastas, que em breve se-
rão concretizados e irão 
beneficiar diretamente 
a comunidade que mais 
precisa desse cuidado 
das duas secretarias. 
Obrigado pela parceria, 
amigo! Juntos somos 
mais fortes”, disse o se-
cretário Zé Antônio.

Prefeitura 
de Valparaíso

FUTEBOL

Copa Interbairros 
Goiânia de Futebol Society 

A Copa Interbairros 
Goiânia de Futebol Socie-
ty terá jogos da primeira 
rodada da primeira fase 
definidos pela Federação 
de Futebol Society do Es-
tado de Goiás (FFS-GO), 
entidade responsável pela 
organização e realização 
da competição. Ao todo, 
serão 15 jogos masculinos 
e cinco na categoria femi-
nina, no dia de hoje. O Tor-
neio conta com apoio da 
Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Secretaria Munici-
pal dos Esportes (SMESP).

Os confrontos foram 
distribuídos em sete cam-
pos de terra espalhados 
por Goiânia, sendo que 
três sedes receberão  jo-
gos da categoria Femini-
na, e seis da Masculina. 
As disputas no Feminino 
acontecem nos campos 
do Gentil Meireles, Con-
junto Primavera e Campo 
do Jardim das Aroeiras. Já 
os 16 duelos no Masculi-
no ocorrem no Campo do 
Cidão (Setor Santo Hilário) 
do Jardim Curitiba; Campo 
da Matinha (Solange Park); 
Campo da Mata (Parque 
Atheneu); Campo do Jar-
dim das Aroeiras e Campo 
do Conjunto Primavera.

As 23 equipes, 19 na 
modalidade Masculina e 
quatro na Feminina, que 
participaram do “Torneio 
Início”, no último domin-
go, 22, no campo da Praça 
da Juventude - Jardim das 
Aroeiras, ganharam um 
ponto na tabela de clas-
sificação na primeira fase 
da Copa.

Na tabela divulgada 
pela FFS-GO foram deta-
lhados os jogos nas três 
primeiras rodadas da 
primeira fase da compe-
tição, porém, apenas os 
duelos da primeira roda-
da têm os locais das par-
tidas definidos.

COPA
A fase de grupos da 

Copa Interbairros de Goi-

ânia de Futebol Society, 
no dia de hoje, classifica 
os dois melhores times de 
cada chave, que garan-
tem vaga para a próxima 
fase. As equipes que se 
classificarem receberão 
kits de uniformes com-
pletos e uma bola para as 
fases finais.

As premiações ocor-
rerão no último dia de 
competição, logo após a 
realização dos jogos finais. 
Serão distribuídos R$ 30 
mil em prêmios: R$ 15 mil 
para a categoria Masculi-
no; e R$ 15 mil para a Femi-
nina, incluindo Campeão; 
Vice-Campeão; Artilheiro; 
Goleiro Menos Vazado; 
Treinador da Competição.

Secretaria Municipal 
dos Esportes

Da redação - A Polícia Fe-
deral (PF) deflagrou a ter-
ceira fase da Operação Lesa 
Pátria, que tem como obje-
tivo identificar pessoas que 
participaram, financiaram 
ou fomentaram os atos gol-
pistas praticados no dia 8 
de janeiro que resultaram 
na invasão e no vandalismo 
das sedes dos Três Poderes, 
em Brasília.

Segundo os investigado-
res, 11 Mandados de Prisão 
Preventiva e 27 Mandados 
de Busca e Apreensão es-
tão sendo cumpridos no 
Rio de Janeiro (nove - Busca 
e Apreensão; um - Prisão); 
Minas Gerais (quatro - Bus-
ca e Apreensão; dois - Pri-
são); Paraná (um - Busca 
e Apreensão; um - Prisão); 
Santa Catarina (um - Busca 
e Apreensão; um - Prisão), 
Espírito Santo (oito - Busca 
e Apreensão; quatro - Pri-
são) e Distrito Federal (qua-
tro - Busca e Apreensão; 
dois - prisão).

GOLPISTAS
Os mandados foram ex-

pedidos pelo Supremo Tri-
bunal Federal (STF) em res-
posta às ações de golpistas 

que “promoveram violência 
e dano generalizado contra 
os imóveis, móveis e obje-
tos” no Palácio do Planalto, 
Congresso Nacional e STF.

De acordo com a Po-
lícia Federal, “os fatos in-
vestigados constituem, em 
tese, os crimes de abolição 
violenta do Estado Demo-
crático de Direito, golpe 
de Estado, dano qualifica-
do, associação criminosa, 
incitação ao crime, des-
truição e deterioração ou 
inutilização de bem espe-
cialmente protegido”.

INVESTIGAÇÕES 
PERMANENTES

A Operação Lesa Pátria 
passou a ser “permanente, 
com atualizações periódi-
cas acerca do número de 
Mandados Judiciais expe-
didos, pessoas capturadas 
e foragidas”, informou a PF.

Acrescentou que abriu 
um canal de denúncias para 
identificar pessoas que par-
ticiparam, financiaram ou 
fomentaram os atos golpis-
tas. As denúncias podem ser 
enviadas para o e-mail de-
nuncia8janeiro@pf.gov.br.

Agência Brasil

SMESP
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Citando as normas que 
regem os processos lici-
tatórios como exemplo, 
é salutar lembrar que 
o gestor público deve 
fazer publicar os avisos 
que noticiam as abertu-
ras de processos para 
realização das compras 
públicas. Diz a máxima 
popular: “Propaganda é a 
alma do negócio”. Essa ló-
gica também se aplica às 
contratações públicas, na 
medida em que a licitação 
amplamente divulgada 
atrai um número maior de 
concorrentes, e, por lógi-
ca, os preços caem.

Outra importante divul-
gação é o resultado dos cer-
tames, que informa a toda 
a população os dados dos 
vencedores, os preços dos 
contratos e suas respec-
tivas vigências. Inclusive, 
foi por meio da publicação 
de extrato de contrato em 
jornal que foi dada ampla 
divulgação dos custos dos 

Um prêmio para transparência nas contratações com dinheiro público
O gestor público não transparente com contas públicas

Artigo

n  Bruno Camargo 

shows de cantores serta-
nejos muito recentemente.

Sabemos que o agente 
público que não divulga 
os atos relacionados aos 
procedimentos de com-
pra com dinheiro do povo 
está sujeito a uma série de 
sanções que vão desde a 
nulidade até ato de impro-
bidade, uma vez que a Lei 
de Improbidade Adminis-
trativa diz que a negativa 
de publicidade dos atos 
oficiais é censurável e me-
rece reprimenda (art. 11, 
IV, da Lei nº 8.429/92). 

E nem se diga que a 
publicidade em portais de 
transparência, portais de 
associações municipais ou 
pátio da sede do órgão é 
suficiente. As normas que 
cuidam do tema dizem 
que a publicidade dos atos 
oficiais DEVE ser efetivada 
em diários oficiais, jornais 
de grande circulação no 

Estado e, também, em jor-
nal de circulação local ou 
regional. A lei não traz ex-
ceções à regra. Por isso, as 
sanções por negar a publi-
cidade são “pesadas”. 

Mas e aquele órgão que 
realiza adequadamente as 
publicações, noticiando 
amplamente como é gas-

to o dinheiro público? Ele 
cumpre sua obrigação, por 
óbvio, uma vez que a ativi-
dade dos gestores públicos 
deve ocorrer totalmente 
dentro dos limites da lei.

Ainda assim, a título de 
reconhecimento, diversas 
entidades associativas se 
uniram e resolveram criar 

um “SELO DE TRANSPA-
RÊNCIA”. Isso mesmo, se-
rão premiados os órgãos 
do Poder Público, prefei-
tos e membros de equipes 
de licitações que seguem à 
risca os comandos legais 
sobre o tema.

Uma comissão julga-
dora, que será composta 
por advogados, adminis-
tradores e contadores pú-
blicos, irá analisar o histó-
rico de publicações legais 
realizadas pelo órgão ao 
longo de um ano e definirá 
se a gestão foi plenamente 
transparente no uso de di-
nheiro público.

Os eleitos a receber o 
SELO DE TRANSPARÊN-
CIA serão convocados a 
participar presencialmen-
te da solenidade de pre-
miação, em evento que 
contará com a participa-
ção de renomados pa-
lestrantes que abordarão 

temas relativos às diver-
sas áreas da administra-
ção pública. As entidades 
envolvidas na premiação 
vão divulgar a data do con-
gresso a nível nacional, 
que acontecerá até mea-
dos de 2023.

O SELO DE TRANSPA-
RÊNCIA será mais uma 
ferramenta para o cida-
dão se certificar do correto 
uso do dinheiro público, e 
o ajudará a escolher um 
candidato transparente 
nas eleições seguintes.

Bruno Camargo 
Silva, advogado, 

jornalista, professor 
de Direito Processual; 

especializado em 
Licitações, patrono 

da Associação das 
Agências e Corretores 

Especializados em 
Publicidade Legal do 

Estado de Minas 
Gerais (ALEGAL
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Com talentos acima da 
média, os superdotados 
também precisam de estí-
mulos para desenvolver 
toda sua potencialidade. 
Sem eles e a compreensão 
de suas características, 
estes alunos podem ficar 
desmotivados e se afasta-
rem da vida acadêmica.

As pessoas com super-
dotação possuem uma po-
tencialidade de aptidões, 
talentos e habilidades muito 
acima da média, que ficam 
demonstradas por meio do 
alto desempenho em diver-
sas atividades que vão se 
apresentando no desenvol-
vimento da criança.

Um fator determinante 
é a constância: essas apti-
dões precisam ser constan-
tes ao longo do tempo, já 
que nos primeiros anos de 
vida pode não ficar tão cla-
ro esse padrão de desempe-
nho expressivo.

Superdotados pos-
suem três traços predo-
minantes. Primeiro, ha-
bilidade acima da média: 
raciocínio em leitura e ma-
temática, relação espacial, 
memória e vocabulário. 
Segundo fator, compro-
metimento: motivação 
empregada ao desenvol-

A busca pela perfeição re-
monta aos primórdios da 
humanidade. Durante o 
Renascimento, por exem-
plo, a busca pelo belo e 
perfeito estava retratada 
em obras e esculturas com 
formas absolutamente si-
métricas, noções de beleza 
baseadas na geometria das 
proporções. Com o seu de-
senho do Homem Vitruvia-
no, de 1490, Leonardo da 
Vinci concebeu o que seria 
o corpo humano propor-
cionalmente perfeito. De lá 
para cá, os padrões são im-
postos diariamente a partir 
de ideais mercadológicos e 
de consumo que estão por 
toda parte. Nesse cenário, 
surgiu um risco que rapida-
mente popularizou-se como 
um estigma associado à es-
tética: o exagero.

Há hoje uma supervalo-
rização do chamado corpo 
perfeito perpetuada, prin-
cipalmente, pelas redes 
sociais, que desencadeiam 
uma busca ilusória por pa-
drões inatingíveis, muitas 

Nos últimos anos, a pan-
demia de Covid-19 atin-
giu todos os setores da 
sociedade brasileira. A 
falta de informação a 
respeito do vírus e, con-
sequentemente, de como 
tratá-lo, colocou os far-
macêuticos na linha de 
frente do enfrentamento à 
pandemia - tanto no bal-
cão das farmácias quanto 
nos laboratórios.

Nas farmácias, os 
profissionais foram fun-
damentais no suporte à 
população, orientando 
as pessoas quanto aos 
cuidados fundamentais 
para evitar o contágio e 
também buscando fre-
ar a automedicação com 
fármacos sem eficácia 
comprovada contra a do-
ença. Já nos laboratórios, 
atuaram ativamente no 
desenvolvimento das va-
cinas que seriam revo-
lucionárias no enfrenta-
mento à pandemia.

Apesar dos avan-
ços tanto no tratamento 
quanto na prevenção da 
Covid, a doença continua 
atingindo o Brasil - com 
mais de 35 milhões de ca-
sos confirmados no país, 
de acordo com os dados 

Estatísticas do IBGE 
revelam que apenas 30% 
das empresas familiares 
conseguem realizar o 
processo de sucessão da 
primeira para a segunda 
geração. O que acontece 
com os outros 70%?

As respostas são óbvias, 
pois existem apenas três 
caminhos para a segunda 
geração das empresas fa-
miliares: a continuidade 
da empresa pela sucessão, 
a venda das cotas sociais 
para outro grupo empre-
sário ou o encerramento 
das atividades.

O último caminho 
pode ser planejado ou 
não. Em caso de planeja-
mento, as atividades são 
encerradas com ética e 
dignidade, realizando o 
pagamento de todos os 
envolvidos, como forne-
cedores e colaboradores, 
além dos impostos. A 

Você sabe identificar 
uma criança com superdotação?

A estigmatização da estética

Medicamentos para Covid representam 
avanços, mas não substituem a vacina

Queremos morrer abraçados?

Artigo

Artigo

Artigo

Artigo

n Luciana Brites

n Laura Carrijo

n Álvaro Paulo

n Melina Lobo

ver uma tarefa, um foco 
ou concentração na ativi-
dade, com perseverança e 
paciência. Terceiro, criati-
vidade: pensamentos ori-
ginais, criativos e flexíveis.

Embora careça de di-
vulgação e investimentos, 
a educação especializada 
contribui não só para o de-
senvolvimento, mas inclu-
são desses jovens. Garantir 
os meios para que as escolas 
recebam e estimulem essas 
crianças é um dos desafios.

Um dos principais mi-
tos relacionados às pessoas 
com superdotação é a de que 
não precisam de estímulo e 
são capazes de desenvolver 
suas habilidades por si só. 
Mas, segundo especialistas, o 
ambiente em que estão inse-
ridas é tão importante quan-
to os fatores genéticos para 
exercerem o máximo de suas 
habilidades e competências.

Outro ponto que pode 
trazer dificuldade às crian-
ças é o assincronismo. Ele se 
refere à área intelectual-psi-
comotora, quando a criança 
aprende a ler precocemente, 
mas não desenvolve a escrita 
tão rapidamente por conta 
da necessidade de maturi-
dade psicomotora. Ou então 
no campo da linguagem e 
do raciocínio, quando o es-
tudante demonstra grande 
capacidade de compreensão 
de um processo matemáti-
co, mas tem dificuldade em 

expressar seu conhecimento 
em palavras.

O assincronismo pode 
levar a serem excluídos en-
tre seus pares ou serem mal 
compreendidos pelos pais 
e educadores quando não 
há a identificação de altas 
habilidades/superdotação e 
um ambiente em que sejam 
estimulados corretamente.

Outro mito é o de que 
sempre terão um bom ren-
dimento escolar. Longe de 
serem tratados apenas como 
gênios, as crianças com altas 
habilidades/superdotação 
necessitam de um olhar es-
pecializado, de inclusão e 
acolhimento de pais e edu-
cadores para se desenvolve-
rem plenamente.

Luciana Brites 
é CEO do Instituto 

NeuroSaber (https://
institutoneurosaber.com.

br/), autora de livros sobre 
educação e transtornos 

de aprendizagem, 
palestrante, especialista 

em Educação Especial 
na área de Deficiência 

Mental e Psicopedagogia 
Clínica e Institucional 

pela UniFil Londrina 
e em Psicomotricidade 

pelo Instituto Superior 
de Educação ISPE-GAE 
São Paulo, além de ser 

Mestra e Doutoranda em 
Distúrbios 

do Desenvolvimento 
pelo Mackenzie.

vezes criados por filtros, 
editores de imagens e con-
textos que não se aplicam 
a todos. Essa padronização 
passa por cima da ideia de 
naturalidade das nossas di-
ferenças enquanto indiví-
duos únicos. E as mesmas 
mídias sociais estigmatizam 
a estética atrelando-a aos 
excessos que tanto incitam. 
A harmonização facial, por 
exemplo, é uma técnica que 
visa proporcionar mais equi-
líbrio entre formato e volu-
me do rosto, não criar uma 
nova feição pré-moldada e 
similar a todos.

De acordo com a Orga-
nização Mundial da Saúde 
(OMS), cerca de 4,7% da po-
pulação brasileira apresenta 
transtornos alimentares, que 
geralmente levam à distor-
ção da imagem corporal e 
regimes alimentares seve-
ros. Nessa mesma linha, são 
cada vez mais frequentes os 
casos e estudos a respeito de 
dismorfia do rosto, impul-
sionada pelo culto às selfies e 
aos inúmeros filtros que au-
mentam lábios, diminuem o 
nariz e uniformizam a pele, 
entre outros efeitos. São qua-
dros que podem acarretar 
graves consequências físicas 
e psicológicas, como depres-

são, ansiedade, isolamen-
to, anorexia, bulimia, assim 
como os excessos estéticos, 
que muitas vezes podem 
até mesmo colocar em ris-
co a saúde.

É preciso frisar a impor-
tância da consciência de si 
ao buscar procedimentos 
estéticos. Compreender li-
mites, alinhar expectativas, 
seguir recomendações cor-
retas e escolher um profis-
sional capacitado com quem 
haja identificação e sintonia. 
A medicina estética é uma 
aliada da saúde e da autoes-
tima, não uma reprodutora 
de rostos e corpos idênticos. 
A palavra de ordem deve 
ser naturalidade, valorizar 
os pontos fortes e aprimorar 
os que podem ser melhora-
dos. A busca por uma per-
feição imposta, padronizada 
e limitadora de indivíduos 
enquanto cópias, pode ser 
ilusória, mas aperfeiçoar-se 
naturalmente como se é, é 
possível e saudável.

Laura Carrijo é derma-
tologista, especialista em 
procedimentos estéticos 

e transplante capilar, 
membro da Sociedade Bra-
sileira de Dermatologia e 

da Sociedade Brasileira de 
Cirurgia Dermatológica

do Ministério da Saúde. 
Uma nova possibilidade 
surge no horizonte com 
a aprovação de medica-
mentos para o tratamen-
to de pessoas infectadas 
- em 2022 a Anvisa apro-
vou o primeiro antiviral a 
ser utilizado para comba-
ter a doença no Brasil: o 
Paxlovid, produzido pela 
Pfizer. Há também outros 
fármacos em desenvolvi-
mento, e entidades bra-
sileiras como a Fiocruz já 
protocolaram pedidos de 
transferência de tecnolo-
gia para a produção na-
cional dos medicamentos.

Os antivirais possuem 
diversos mecanismos de 
ação para frear a atuação 
dos vírus; alguns agem 
impedindo que eles in-
vadam as células - parte 
fundamental da infec-
ção -, enquanto outros 
atuam diretamente no 
DNA ou RNA viral, en-
fraquecendo sua replica-
ção. Apesar de represen-
tarem um importante 
avanço tecnológico, vale 
lembrar que esses me-
dicamentos atuam num 
momento posterior ao 
contágio, não impedin-
do que o mesmo aconte-
ça. A vacinação e os cui-
dados cotidianos, como 
a higienização das mãos 
e o uso de máscaras, 
continuam sendo os mé-

todos mais eficazes de 
evitar a contaminação.

É também importante 
entender que a chegada 
desses fármacos não sig-
nifica, necessariamente, 
que serão imediatamen-
te acessíveis a todos. A 
previsão é que, ao chegar 
nas farmácias, o custo 
desses medicamentos 
para o consumidor che-
guem a custar entre R$ 
2.500 e R$ 2.700 reais. 
Além disso, fármacos si-
milares, como o Barici-
tinib - da farmacêutica 
Eli Lilly, aprovado para 
tratamento da Covid-19 
no SUS - tendem a ser 
reservados a pacientes 
hospitalizados, que pre-
cisam de oxigênio por 
máscara ou catéter nasal.

Para progredir no 
combate ao Covid, o 
desenvolvimento de 
medicamentos mais efi-
cientes deve continuar 
caminhando lado a lado 
com a manutenção das 
medidas preventivas, 
como o uso de máscara 
e a vacinação. Em todo o 
processo, a classe farma-
cêutica continuará pre-
sente e atuante - como 
sempre fez até aqui.

Álvaro Paulo Silva 
Souza, docente 
de farmácia da 

Estácio e mestre em 
ciências biológicas

maioria, no entanto, não 
planeja o fim da ativida-
de empresarial e acaba 
em falência.

Muitos casos de falên-
cia de empresas familia-
res retratam com exce-
lência o refrão da música 
“Fera ferida”, de Maria 
Betânia, quando ela can-
ta “acabei com tudo, es-
capei com vida, tive as 
roupas e os sonhos rasga-
dos na minha saída”.

O leitor já deve ter ou-
vido a expressão “mor-
reram abraçados”. Pois é 
isso mesmo o que acon-
tece com muitas empre-
sas familiares que não 
conseguiram resolver 
seus conflitos e acaba-
ram em um processo fa-
limentar. Nesse sentido, 
o último refrão da música 
diz sobre essas relações: 
“não vou mudar, esse 
caso não tem solução, 
sou fera ferida, no corpo, 
na alma e no coração”.

Quantos sócios familia-
res veem o negócio acabar, 
morrendo abraçados por-
que se encontram feridos e 

não se dispõem a mudar e 
a encontrar uma solução? 
E ainda há o pior – visto 
que diversos profissionais 
se especializam em explo-
rar essas relações doentias 
que fatalmente desenca-
dearão uma falência na 
qual todos sairão dilacera-
dos em seus sonhos.

Então, caro leitor, quan-
do estiver se sentindo uma 
fera ferida em um caso 
sem solução, observe se há 
alguma forma criativa de 
restaurar a confiança nas 
relações familiares, afinal o 
refrão que diz “não vou mu-
dar, esse caso não tem solu-
ção” leva todos ao mesmo 
ponto, o do encerramento 
desastroso das atividades 
da família empresária.

Assim, podemos mu-
dar as estatísticas do 
IBGE e, em vez de morrer 
abraçados, abraçar novas 
possibilidades de cresci-
mento e continuação dos 
negócios familiares

Melina Lobo 
é Conselheira de 

Administração 
e Advogada

www.gazetadoestado.com.br
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A Página Bonita mostra com classe, 
cuidados para sua saúde e beleza

n Érika Sandra
kasacoza@gmail.acom

Página Bonita

O Boticário anuncia 
entrada no segmento 
de cuidados íntimos 
com lançamento de 
Cuide-se Bem 
Cereja Livre
Com portfólio 
completo, a novidade 
traz fragrância inspirada 
em cerejas e reforça a 
presença da marca nos 
cuidados diários para 
todo o corpo, 
inclusive da vulva 
Com foco na higiene 

íntima, o Boticário 
anuncia o lançamento 
da linha Cuide-se 
Bem Cereja Livre 
� entrada da marca 
no mercado de 
produtos para a 
região, desenvolvidos 
por meio de muita 
pesquisa e testes 
ginecológicos 

para oferecer produtos seguros aos consumidores.  A linha inédita 
traz sabonete líquido íntimo, hidratante para virilha, spray íntimo refrescante e 
lenço umedecido íntimo que apresenta ação prebiótica. Na composição, ativos 
importantes, como ácido lático, presente no sabonete líquido para manter o pH 
balanceado da região íntima, e o pantenol, pró-vitamínico que melhora a hidratação 
da pele e auxilia no cuidado da virilha e da vulva. Cereja Livre conta ainda com 
produtos que já fazem parte da linha regular de Cuide-se Bem e são queridinhos 
dos lovers da marca para o autocuidado corporal, com loção hidratante, body 
splash e sabonete em barra. A novidade está disponível em sete produtos e traz 
duas fragrâncias da família olfativa floral frutal, inspirada nas cerejas: os produtos 
de cuidados íntimos trazem a fruta com uma perfumação suave e pensada 
especialmente para a região.

Cuide-Se Bem: linha completa para cuidados com corpo, virilha e vulva com 
sabonetes líquidos em fragrâncias especiais

Dentre as novidades dos itens de cuidados íntimos que compõem a linha, está o 
sabonete líquido íntimo, que respeita o pH da região íntima e hidrata a pele sem 
agredi-la, mantendo as defesas naturais, disponível também em outras fragrâncias 
queridinhas da marca, como Nuvem e Rosa & Algodão.

Já o spray refrescante íntimo é um item aliado para prolongar aquela sensação de 
banho tomado e pode ser usado quando sentir vontade, antes ou depois dos 
exercícios físicos, em dias longos, fora de casa e no dia a dia. Para quem optar 
por seu uso, terá praticidade e facilidade como aliados, além da proteção gentil de 
possíveis odores relacionados ao suor. Já o hidratante para virilha tem poder de 
acalmar e recuperar a região de atritos causados pela depilação, absorventes e 
roupas apertadas.

A linha será contemplada com a chegada do lenço umedecido íntimo, item que traz 
refrescância e praticidade para quem gosta de uma higienização mais completa ao 
longo do dia e em ocasiões, como o período menstrual ou antes da depilação, com 
tamanho ideal para ser levado em bolsas e nécessaires.

A linha Cuide-se Bem Cereja Livre apresenta a loção hidratante nas versões 400 
ml e 200 ml

O body splash para reforçar a marcante perfumação que combina cereja, mandarina e 
sândalo; e o sabonete em barra, que também auxilia em manter o corpo hidratado.

Os lançamentos chegaram com oportunidade promocional de 20% off na compra de 
dois itens ou mais, até o dia 12 de fevereiro.

Estão disponíveis em todas as lojas físicas do país, no e-commerce da marca, além 
do app do Boticário, para as versões Android e iOS e via revendedores. Também é 
possível fazer pedidos pelo WhatsApp por meio do número 0800 744 0010
n Loção Desodorante Hidratante Cuide-se Bem Cereja Livre
Preço sugerido 400 ml: R$ 54,90
Preço sugerido 200 ml: R$ 38,90
n Sabonete Líquido Íntimo Cuide-se Bem Cereja Livre 200 ml
Preço sugerido: R$ 39,90
n Spray Refrescante Íntimo Cuide-se Bem Cereja Livre 100 g
Preço sugerido: R$ 41,90
n Creme Hidratante para a Virilha Cuide-se Bem Cereja Livre 100 g
Preço sugerido: R$ 44,90
n Desodorante Colônia Body Splash Cuide-se Bem Cereja Livre 200 ml
Preço sugerido: R$ 63,90
n Sabonete em Barra Corporal Cuide-se Bem Cereja Livre 80 g

Ao falar em Legal Design, 
pode-se, equivocadamen-
te, associar essa prática 
apenas com a confecção de 
contratos e propostas co-
merciais. Mas é importante 
ressaltar que essa metodo-
logia também é usada em 
âmbito Contencioso, princi-
palmente na elaboração de 
petições, recursos e peças 
afins. O Legal Design tem 
como pilar analisar o desti-
natário final do documen-
to. No caso da petição, por 
exemplo, pode-se considerar 
a figura do juiz como desti-
natário final.

Mas será que um juiz 
aceitaria uma petição elabo-
rada com Visual Law? A res-
posta é: sim. Segundo uma 
pesquisa realizada pelo advo-
gado Bernardo Azevedo, em 
2020, com magistrados de 
17 estados do Brasil, muitos 
juízes encontram problemas 
em petições que poderiam 
ser resolvidos com a utiliza-
ção de técnicas utilizadas no 
Legal Design. Os magistra-
dos, por vezes, se perdem no 
entendimento da petição por 
conta da desordem do que é 

Legal design e a justiça: como os juízes 
enxergam essa prática?
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dito ou por falta de clareza.
O estudo mostrou que 

cerca de 77,9% dos juízes 
acreditam que elementos 
visuais facilitam a análise 
das petições. É importan-
te ressaltar que tais recur-
sos devem ser usados com 
moderação. Apesar de 
concordarem com o uso 
da metodologia nos docu-
mentos jurídicos, algumas 
coisas devem ser evitadas. 
Segundo a pesquisa do ad-
vogado, elementos como 
QR Code, vídeos, links para 
sites e ícones não devem 
ser utilizados.

Os ícones, por exemplo, 
foram feitos para facilitar o 
entendimento das questões 
jurídicas de um leitor que não 
é da área. Portanto, exempli-
ficar palavras desse universo 
por meio de desenhos para 
juízes não é necessário. Pode, 
até mesmo, soar como ofen-
sa, afinal o magistrado é co-
nhecedor da técnica.

No Consultivo, mais pre-
cisamente na elaboração de 
contratos e outros documen-
tos para empresas ou presta-
dores de serviços, a iconogra-
fia é de extrema importância, 
uma vez que o leitor pode 
não ser da área do Direito e, 
portanto, não ser conhece-
dor da técnica jurídica.

Com efeito, até o CNJ en-
coraja a utilização da parte 
técnica do legal design como 
forma de tornar os docu-
mentos mais claros, acessí-
veis e reduzidos no juridi-
quês. A Resolução 347/2020, 
assim informa: “Sempre que 
possível, dever-se-á utilizar 
recursos de visual law que 
tomem a linguagem de to-
dos os documentos, dados 
estatísticos em ambiente di-
gital, análise de dados e dos 
fluxos de trabalho mais cla-
ros, usuais e acessíveis.”

Portanto, é preciso en-
carar o Legal Design como 
uma solução para democra-
tizar o entendimento jurídi-
co, organizar e modernizar 
documentos de acordo com 
a atualidade. Uma forma 
prática e eficiente de evoluir 
dentro do Direito.

Gabriella Ibrahim 
é advogada contratu-
alista, especialista em 

Legal Design, criadora 
da Formação Completa 

em Legal Design e Visual 
Law - Metodologia 

LDFD, pós-graduada em 
Direito e Processo do 

Trabalho e pós-graduan-
da na Lei Geral de Pro-
teção de Dados (LGPD). 
Site: https://gibrahim.

com.br/bio/

As ferramentas de men-
sagens instantâneas são 
uma grande revolução. 
Práticas, objetivas e aces-
síveis, elas permitem que 
uma informação seja ra-
pidamente replicada para 
muitas pessoas com uma 
velocidade nunca antes vis-
ta. Mas, a mesma agilidade 
que gera benefícios e a torna 
popular, também pode ser 
perigosa. No WhatsApp, por 
exemplo, em que o controle 
e gerenciamento do fluxo de 
informações são limitados, 
os riscos de gerar e de com-
partilhar conteúdos equivo-
cados, bem como de ampli-
ficar e desfocar os assuntos, 
criando contextos que gerem 
mal-estar, são enormes. 

As escolas acabam sen-
do campos férteis para ca-
sos malsucedidos no uso de 
grupos de pais no WhatsA-
pp. Quando não dispõem 
de uma ferramenta espe-
cializada para comunicação 
com pais e alunos, muitas 
instituições acabam usan-
do esse recurso para com-
partilhar conteúdos sobre o 
cotidiano escolar. Os riscos 
são grandes, pois mesmo as 
escolas que não possuem 

 WhatsApp nas escolas: aliado ou vilão? 
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grupos “oficiais” ou que ele-
gem outro meio de comu-
nicação como preferencial 
para o relacionamento com 
as famílias, como e-mail, por 
exemplo, acabam sendo alvo 
de discussões nos grupos 
criados extraoficialmente. 

E nesses grupos não ofi-
ciais, a escola tem responsa-
bilidade sobre as discussões 
que acontecem dentro dele? 
Quais os caminhos para li-
dar com os grupos de pais no 
WhatsApp? Os desafios co-
meçam já na dificuldade de 
gerenciar os temas aborda-
dos, mesmo quando regras 
são impostas. Por não ser um 
canal da instituição, a escola 
fica sujeita a se desgastar com 
todo tipo de temas, desde os 
mais triviais, até aqueles de 
grande repercussão. Enviar 
ou não os alunos à escola em 
períodos especiais ou a cor 
da roupa da festa junina, por 
exemplo, podem ser alvos de 
divergências tão acaloradas 
quanto casos de bullying.  

E os desafios também 
estão presentes mesmo 
quando um colaborador 
da escola está no grupo na 
sua condição profissional. 
Além de comprometer sua 
privacidade, e dar a ele um 
papel de “voz oficial” do co-
légio, esse funcionário aca-
ba muitas vezes tendo que 
responder e dialogar com 
pais e alunos em seu ho-

rário de lazer – o que pode 
acarretar problemas traba-
lhistas para a instituição. 

E existem situações mais 
extremas. Uma vez que as 
mídias digitais documen-
tam todo o conteúdo publi-
cado, a recomendação é ter 
cuidado nas conversas por 
meio destas ferramentas e 
jamais utilizar termos ofen-
sivos e preconceituosos, já 
que os desentendimentos 
registrados podem ser en-
quadrados na situação de ex-
posição e na prática de cyber-
bullying, conforme a Lei nº 
13.185/2015. 

Escolher um meio de 
comunicação oficial que 
possibilite enviar informa-
ções individualmente aos 
pais é uma medida que 
pode dialogar com o sen-
so de urgência da socieda-
de atual, mas sem expor a 
conflitos os educadores, a 
escola e os menores. Neste 
sentido, investir em uma 
ferramenta voltada espe-
cialmente à comunicação 
com os responsáveis é um 
caminho que pode facilitar 
a comunicação e propor-
cionar mais segurança. 

 Tatiana Santana é di-
retora do Colégio Exter-
nato São José e coordena-

dora regional da ANEC 
(Associação Nacional 

de Educação 
Católica do Brasil) 
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Dois tempos
1. Na próxima terça-feira, 

dia 31 de janeiro, o Governo 
de Goiás, por meio da Secre-
taria de Estado da Cultura 
(Secult Goiás), inaugura na 
Gibiteca Jorge Braga, o Clu-
be de Leitura das Histórias 
em Quadrinhos. A primeira 
sessão comemora o Dia Na-
cional das HQs, celebrado em 
30 de janeiro. O evento terá 
entrada gratuita, mas as va-
gas são limitadas. Os interes-
sados devem se inscrever por 
meio do link bit.ly/3DawR-
vw. O clube se reunirá a cada 
15 dias, na segunda e última 
terça-feira de cada mês. Para 
cada encontro serão disponi-
bilizadas 16 vagas.

2. A mediação será feita pela 
bibliotecária Any Serpa Bor-
ges e por Ícaro Malveira. Any é 
mestranda em Ensino na Edu-
cação Básica, com graduação 
em Biblioteconomia. Também 
é especialista em Gestão de Ar-
quivos, com pós-graduação em 
Análise de Dados e Big Data. Já 
Ícaro é doutorando em Arte e 
Cultura Visual pela Universi-
dade Federal de Goiás e mes-
tre em Artes pela Universidade 
Federal do Ceará. Ele atua em 
pesquisas de zines, publicações 
experimentais, histórias em 
quadrinhos, ilustração, livro de 
artista, ações na cidade, litera-
tura, escrita criativa e gamearte.

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Arquivo PONTE AÉREA - A 
dermatologista Isadora 
Rosan especialista em 
cosmiatria e oncologia 
divide sua apertada 
agenda em Goiânia e 
São Paulo. Ela faz parte 
do corpo clínico do 
Hospital Israelita Albert 
Einstein, e ministra aulas 
de cosmiatria e laser, 
com foco em ciência 
e segurança. Ela diz 
que os procedimentos 
mais solicitados para 
ela realizar são a 
reestruturação da face e o 
estímulo de produção 
de colágeno

Divulgação

MUSICAL AO VIVO – Neste domingo (29), às 16h, será apresentado o espetáculo 
A Bela e a Fera, no Teatro Rio Vermelho, inspirado nas produções da Broadway, com 
efeitos especiais e cenários em 3D. Mais informações pelo telefone (61) 98190-1514.

Vitrine
n VOCÊ SABIA? A alfavaca 
trabalha para proteger o fígado.
n FOLIA EM CALDAS NOVAS 
- A Prefeitura de Caldas Novas, 
por meio da Secretaria de 
Turismo realiza o Carnaval 
Antigo, Carnaval das Águas 
Quentes e Encontro de Carros 
Antigos, em fevereiro. São 
12 dias de folia e espera-se 
mais de 200 mil pessoas, 
entre moradores e turistas, 
que vão curtir as tradicionais 
marchinhas e shows de 
renomados artistas, como Zé 
Ricardo e Thiago, Kleo Dibah e 
Maluê. A entrada é gratuita. 
n TROFÉU HQMIX - Estão 
abertas e vão até 10 de março 

de 2023, as inscrições de obras 
e autores para a 35ª edição 
do Troféu HQMIX. Podem ser 
inscritos os trabalhos e obras 
realizadas em 2022.  O  Troféu  
HQMIX,  importante evento na 
área de quadrinhos no Brasil, 
já começa com uma novidade 
na divulgação da abertura das 
inscrições - a  criação da nova 
categoria: Mangá e  produções 
correlatas .Regulamento no link 
https://hqmix.com.br/.
n CONVENÇÃO ANUAL - O 
Siccob UniCentro Br reuniu no 
Hotel Royal Tulip, em Brasília, 
seus diretores, superintendentes 
e gerentes, para a sua 
convenção anual. Foram 

dois dias (26 e 27 de janeiro) 
de imersão, em que foram 
apresentados os resultados 
de 2022 e o planejamento 
estratégico para 2023.
n PARCERIA - O Passeio 
das Águas Shopping anuncia 
a ampliação da parceria 
com o Instituto da Criança 
(IC), que começa com uma 
campanha de arrecadação 
de materiais escolares, que 
segue até 05 de fevereiro. Ao 
final, o Instituto é responsável 
por distribuir as doações às 
instituições cadastradas e 
selecionadas, beneficiando as 
crianças em idade escolar e 
vulnerabilidade social.

Divulgação

HITS PARA 
EMBALAR A 
FOLIA BAIANA - O 
novo EP ‘Chega Mais’, 
gravado ao vivo, em 
Salvador (BA), pela 
cantora e compositora 
Ivete Sangalo, com 
seis músicas inéditas, 
foi lançado no dia 26 
de janeiro. O EP com 
repertório autoral foi 
gravado especialmente 
para emplacar a folia 
baiana dos dias 20 e 
21 de fevereiro, 
o Carnaval 
mais desejado 
pelos brasileiros

DivulgaçãoBRIGADEIRO 
- Paraibana 
de Caiçara, 
a jornalista 
aposentada Leia 
Carvalho, que 
escolheu Goiânia 
há muitos anos 
para viver e 
constituir sua 
família, celebrou 
idade nova, na 
terça-feira, dia 
23 de janeiro. 
A data foi 
celebrada com 
cumprimentos, 
flores e mimos 
da família e 
amigos. Desejamos que os seus dias sejam preenchidos por alegrias 
constantes e infinitas bênçãos. Parabéns!

O PARAÍSO - 
Lucas Santtana 
lança ‘O Paraíso’, 
álbum autoral e 
militante, com 
toques sonoros 
inventivos, que 
misturam música 
brasileira, jazz 
e eletrônica. ‘O 
Paraíso’, trata a 
crise climática 
e a consciência 
ambiental. Lucas 
Santtana é filho 
de Roberto 
Sant’Anna, produtor 
dos Tropicalistas 
(Gilberto Gil, 
Caetano Veloso 
e Tom Zé)

MOSTRA 
INDIVIDUAL - A 
exposição, Vestígios, 
trabalho autoral do 
artista visual Leandro 
de Araújo Moura (foto), 
montada pelo artista 
e curadoria de Andrés 
I. M. Hernández, 
está em cartaz para 
visitação, no Teatro 
Sesc Centro, até 30 de 
Janeiro de 2023

CARREIRA CONSOLIDADA - Nascido em 
Panambi (RS), o ex-jogador de tênis e vôlei 
profissional, João Knorr, em ascensão no 
mercado mundial da moda masculina, divide-
se entre o eixo NY – Paris – Milão e celebra que 
caiu nas graças de Donatella Versace, que o 
elegeu para abrir o desfile da grife homônima na 
temporada de Inverno 2018, em Milão. Na foto, o 
modelo e Donatella Versace
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